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Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la 

Universidad Anáhuac México, en la Inauguración del IV Congreso 

Internacional AFEET 

 

15 de agosto de 2019 

Universidad Anáhuac México Campus Norte 

 

 

Muy estimado licenciado Miguel Torruco Marqués, secretario de Turismo, 

gracias por estar con nosotros. La última vez que usted estuvo aquí fue por la 

graduación de su hija en esta universidad; así que es un gusto tenerlo aquí 

como secretario de Turismo y como papá Anáhuac. 

 

Señora Yarla Covarrubias, presidenta de la Asociación Femenil de 

Ejecutivas de Empresas Turísticas (AFEET), gracias por estar con nosotros y por 

ser el motor para este público tan importante que son las mujeres en nuestro 

México, gracias por su liderazgo y por su dinamismo. 



2 

 

 Maestro Jorge Fabre Mendoza, vicerrector académico de la Universidad 

Anáhuac México, gracias por acompañarnos. 

Dr. Francisco Madrid, director de la Facultad de Turismo y Gastronomía 

de nuestra Universidad, gracias por estar con nosotros.  

Jessica, gracias por estrenarte como presidenta de la Sociedad de 

Alumnos de Turismo de nuestra Universidad y gracias también por estar aquí.  

Distinguidas congresistas, queridos integrantes de la Facultad de 

Turismo y Gastronomía de nuestra comunidad universitaria,  

Señor secretario, su presencia es un estímulo importante para nuestra 

comunidad y particularmente para esta Facultad de Turismo y Gastronomía de 

nuestro Campus Norte, que se encuentra aquí en el municipio de Huixquilucan, 

y de nuestro Campus Sur, que se encuentra en la alcaldía de Álvaro Obregón. 

 

Ser anfitriones de este Congreso Internacional de la AFEET supone un 

gran aliciente, tanto por la calidad del programa académico del mismo 

Congreso que se ha preparado para esta ocasión como por el hecho de que 

podemos confirmar de primera mano cómo las mujeres desempeñan, y deben 

seguir desempeñando, un papel protagónico en esta industria, que en buena 

medida también explica por qué la matrícula de nuestra facultad es 

mayoritariamente de estudiantes del sexo femenino. Ciertamente decir que el 

país no atraviesa por una situación de extraordinaria complejidad sería faltar 

a la verdad, sin embargo, también sería faltar a la verdad afirmar que en 

México nos encontramos en una situación desesperada. Así las cosas, 

nosotros, desde nuestra labor universitaria, creemos que las épocas de gran 
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dificultad son también épocas de gran oportunidad, porque es donde cada uno 

y cada una puede y debe sacar lo mejor de sí, sobre todo cuando nosotros en 

esta universidad estamos comprometidos en formar integralmente líderes de 

acción positiva que mejoren su persona y nuestra sociedad. 

 

Permítanme aprovechar esta oportunidad para recordar algunos rasgos 

distintivos del quehacer de esta universidad. Como ustedes saben, la Anáhuac 

México cuenta con dos campus en el área metropolitana de la Ciudad de 

México y del Estado de México con una matrícula de alrededor de 11,000 

estudiantes de licenciatura y 4000 estudiantes de posgrado, y somos la 

institución de enseñanza superior no gubernamental que ofrece la mayor 

diversidad de programas de licenciatura y posgrado en el área metropolitana. 

Ustedes saben que, como parte de nuestra identidad, nos esforzamos no sólo 

en la calidad académica sino también —y esto es parte de nuestro sello, de 

nuestro ADN— en la formación integral de personas que tengan un profundo 

compromiso social con los más necesitados y con nuestro país. Por eso en 

nuestra mano no hay un dedo para señalar sino una mano para empujar, y eso 

siempre lo queremos dejar muy claro. En este orden de ideas vale también 

mencionar que estamos ubicados, justamente por esta calidad que antes les 

comentaba, entre las tres universidades mexicanas mejor posicionadas en el 

ranking QS, que es el ranking más importante de universidades del mundo; 

este ranking nos ubica en la segunda posición de empleabilidad para recién 

egresados del país. Uno de los grandes retos que tenemos, como usted sabe 

señor secretario, es justamente el reto de la empleabilidad. En nuestro país, la 

Anáhuac contribuye de manera importante en este esfuerzo tanto en el país 
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como en Latinoamérica. No es un dato menor tampoco compartir que 23% de 

los presidentes de empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores son 

egresados de la Anáhuac y que en la lista de los 300 líderes de México de este 

año también se encuentran 31 egresados de la Anáhuac. Esto no es colgarse 

medallas, esto es una mayor responsabilidad, porque implica que la formación 

que damos aquí debe reflejarse para el bien de nuestro país.  

 

Estos días hemos estado llenos de un ánimo que se contagia, acabamos 

de iniciar el ciclo académico y por eso estamos recibiendo también con gran 

entusiasmo una nueva generación que se acerca a los 2600 nuevos ingresos 

en este ciclo 2019. Cuando ustedes les preguntan a estos jóvenes: “¿Cómo ven 

las cosas?” En sus miradas brilla una luz singular que es la respuesta suficiente 

para estar seguros de que, a pesar de los retos, sabemos, creemos y estamos 

comprometidos de que México tiene un futuro. Conscientes de este 

compromiso con nuestra sociedad, la Universidad Anáhuac ha emprendido un 

extraordinario esfuerzo para la dotación de ayudas que hace posible que 52% 

de nuestros estudiantes gocen de una beca parcial y total. Si condensamos 

estas becas, podríamos decir que uno de cada cuatro jóvenes que estudian en 

la Anáhuac lo hacen gratis, a fondo perdido, no a crédito, gratis, ése es también 

nuestro compromiso social. 

 

Dado que está aquí el director de la Facultad de Turismo, para no 

sonrojarlo no hablaré de los avances de esta facultad de Turismo, porque a lo 

largo del día podrán conocer esta información. Pero sí le agradezco mucho al 
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director que seamos líderes en programas universitarios dentro de nuestro set 

competitivo por la generación del conocimiento y también por los 

investigadores que son muy reconocidos en la industria.  

 

También nos llena de entusiasmo compartir esta jornada con ustedes, 

miembros de la AFEET, en la que, además de los trabajos del Congreso, este 

día la Universidad honrará con una medalla de Liderazgo Anáhuac en Turismo 

a una de nuestras egresadas por haber logrado ocupar una posición 

prominente dentro del entorno mundial del Turismo, la maestra Gloria 

Guevara Manzo, que es presidenta y directora general de World Travel & 

Tourism Council. ¡Qué orgullo para ustedes, como mujeres, que sea una mujer 

la presidenta de este importantísimo foro en el mundo para la reflexión y el 

impulso de la industria desde la perspectiva del sector privado!  

 

Quiero desear el mayor de los éxitos a quienes participan en este 

Congreso y también quiero mencionar que una muestra más de esta formación 

integral de la que hablamos se manifiesta en muchísimos ámbitos. 

Permítanme compartirles que estamos muy orgullosos de la participación de 

la Anáhuac en los recientes Juegos Panamericanos, le hemos podido dar a 

México 18 medallas, realmente es algo muy hermoso, un gran progreso. En la 

Anáhuac tenemos un gran compromiso con esta parte de la formación 

integral, que es la formación deportiva, y para nosotros es un orgullo poder 

participar con nuestro país en estas justas y estar apoyando a hombres y 

mujeres. En total fueron 43 alumnos de nuestro Programa Deportivo Elite, que 
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apoya a jóvenes, a veces un poquito no tan jóvenes como, por ejemplo, el 

recientemente reincorporado a un conocido equipo que está en Coapa, 

Guillermo Ochoa, que también en este momento todavía es estudiante de 

licenciatura en la Universidad y es parte de nuestro compromiso. Sabemos que 

no es solamente el cerebro lo que hace grandes hombres y mujeres, sino 

también es la participación en el deporte y la cultura. Aquí, al lado, podrán 

observar el Centro Cultural que a va a albergar —ya está albergando de 

hecho— una gran Escuela de Arte. Estamos comprometidos con el arte, la 

cultura y el deporte porque creemos que también esto ayuda a formar 

generaciones más sanas para un México más robusto.  

 

Todo esto es un gran orgullo. Sólo me queda volver a agradecer al señor 

secretario su presencia entre nosotros, a la presidenta de AFEET por estar aquí, 

también a todas ustedes, sean bienvenidas a la Universidad Anáhuac. Ésta es 

su casa. Y por supuesto también a los demás invitados especiales, a nuestros 

alumnos de la Facultad de Turismo y Gastronomía, gracias por acompañarnos 

y por ser parte de este maravilloso proyecto en el que la Anáhuac se suma, que 

es el México que todos debemos construir. Mucho éxito al Congreso.  
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